



**Mi Universidad**

## **Cuadro comparativo**

*Diego Adarcilio Cruz Reyes*

*Primer Parcial*

*Bioética y Normatividad*

*Dra. Arely Alejandra Velasco Aguilar*

*Medicina Humana*

*Tercer Semestre*

## INTRODUCCIÓN

En esta redacción hablamos de las principales características de la ética y la moral si bien a lo largo del curso hemos abarcado grandemente estos conceptos cabe aclarar que estos conceptos los abarcamos en el aspecto estudiantil dado a que nosotros nos sentramos en un ámbito más profesional (carrera de medicina).

Estos conceptos son conceptos que manejamos tienen una relación íntegra dado a lo simple, estos también van más allá de lo habitual esto se puede dar en costumbres, relaciones o incluso en otros países, hipotéticamente hablando podemos hablar de estos como un conjunto de instrumentos que las personas nos hemos dotado para poder convivir en sociedad, equilibrando nuestras relaciones con los demás con el logro de nuestros objetivos personales, si observamos más detalladamente sabremos que la ética son principios que guían el comportamiento de los individuos, que nos ayudaran a poder ayudar en una diferenciación entre el bien y el mal algo que también notamos y que si abordamos sobre nuestras fuentes nos dice que esta es la tarea de crear juicios del comportamiento humano a diferencia de la moral que si bien lo mencionamos anteriormente aclarar que la moral es el estudio de los usos y costumbres, al igual que se estudia lo correcto y lo incorrecto, como estudios colectivos.

Instrumentos se desarrollan de manera paralela y están en un permanente intercambio de conceptos, intereses, creencias y verdades por lo que es difícil a veces poder debatir estos conceptos. Por eso decimos que aunque sean simples de definir o de interpretar no se debe subestimar su capacidad de poder razonar.

No obstante el resultado que se quiere dar es poder juntar estas dos ramas, que se analizan y ven una por ella con el fin de la preservación de la vida aunque al final esto a veces nos haga cambiar de opiniones conforme vamos avanzando y comprendiendo los temas.

ETICA	MORAL
<b>CARACTERISTICAS</b>	
<ul style="list-style-type: none"> <li>• <b>Es normativa</b> Se preocupa por establecer normas y principios que determinan lo que es moralmente correcto o incorrecto.</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>• Son reglas que regulan el comportamiento del individuo</li> </ul>
<ul style="list-style-type: none"> <li>• <b>Es universal.</b> Los principios éticos buscan ser aplicables en todas las personas. La ética se esfuerza por encontrar <b>valores</b> y <b>normas morales</b> que trasciendan las diferencias culturales.</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>• Se basan en valores como la solidaridad, la honestidad y el respeto, etc.</li> </ul>
<ul style="list-style-type: none"> <li>• <b>Es racional.</b> La ética se basa en la razón y el pensamiento crítico.</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>• Surgen a partir de la culturas y las costumbres de cada sociedad.</li> </ul>
<ul style="list-style-type: none"> <li>• <b>Es autónoma.</b> La ética promueve la autonomía moral, es decir, la capacidad de las personas de tomar decisiones éticas por sí mismas</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>• No estan escritas ni documentadas</li> </ul>
<ul style="list-style-type: none"> <li>• <b>Es crítica.</b> La ética se dedica a plantear preguntas críticas sobre lo que es correcto o incorrecto, analizando dilemas y situaciones éticas</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>• Se transmiten por los habitos, la palabra y a través de las generaciones</li> </ul>
<ul style="list-style-type: none"> <li>• <b>Es heterogénea.</b> Existen diferentes corrientes éticas, como el utilitarismo, el kantianismo o la ética aristotélica, que ofrecen enfoques variados para abordar problemas éticos.</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>• Varian entre las poblaciones</li> </ul>
<ul style="list-style-type: none"> <li>• <b>Es interdisciplinaria.</b> La ética se relaciona con otras disciplinas, como la filosofía política, la psicología y la sociología.</li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>• Su incumplimiento no ocurre ninguna sanción legal</li> </ul>
<ul style="list-style-type: none"> <li>• <b>Ejemplo:</b> Mariana observa que a doña Lola se le cae un dinero (200\$), pero Mariana se dio cuenta y le regreso su dinero.</li> <li>• Valor: <b>honestidad</b></li> </ul>	<ul style="list-style-type: none"> <li>• <b>Ejemplo:</b> Diego estudia medicina, y empezó hace unos días la universidad en Puebla pero Diego no lleva el uniforme reglamentario faltando las normas y las reglas, teniendo consecuencias como la de no permitirle el acceso a la universidad.</li> <li>• <b>Estableciendo reglas correctas y incorrectas.</b></li> </ul>

## CONCLUSIÓN

Como conclusión tenemos que la ética y la moral son ámbitos muy similares dado a que estos se aplican en la vida cotidiana si bien estos términos tienen que ver mucho en lo general con determinadas acciones que realizamos día a día, tenemos que estas se relacionan como el conjunto de instrumentos estructurales, además la relación que tienen estas son habitualmente consideradas similares dado a que cada una tiene o considera que tiene sus características como ya se mencionaron diferentes pero con un objetivo de poder diferenciar el bien y el mal y poder estudiar lo correcto de lo incorrecto.

Objetivamente podemos ver muchos ejemplos de ética y moral en la vida cotidiana recordemos que por un lado tenemos valores que se asocian a como las generaciones como nuestros papas y abuelos o incluso bisabuelos nos han inculcado por generaciones, así podemos decir que la ética y la moral son cosas que si bien las aprendemos en varios lugares uno de ellos y el más importante a considerar es en el hogar. Y si bien lo que queremos con esto es poder comprender a las personas un poco más analizarlas, comprenderlas, y por supuesto entenderlas recordemos que cada persona es diferente y tiene diferentes puntos de vista el considerar esto es muy importante dado a que no siempre se puede esperar la respuesta deseada de la persona a la que se le quiere dar este tipo de temas, ejemplo no es lo mismo que hablemos de ética y moral en una ciudad, a que hablemos de ética y moral en una comunidad o en otro país, dado a que esto es diferente y cada persona expresa lo que siente, a su manera además el tratar de obligar a una persona a que entienda esto no es bueno dado a que de cierta manera la ética y la moral es algo que uno debe entender desde chico para no tener problemas a futuro; el futuro puede ser la pérdida de algunas personas, los vicios o inclusive las sustancias alcohólicas sin la orientación correcta esto puede recaer a problemas mucho peores por eso la importancia de conocer y valorar estos conceptos tan importantes que son fundamentales para todas las personas en su día a día

## BIBLIOGRAFÍA

Hincapié Sanchez, Medina Arellano. (2019). Bioética: teorías y principios. Enseñanza transversal en bioética y bioderecho. Universidad Nacional Autónoma de México.

Robert T. Hall. Unidad de Bioética. (2017). Ética de la investigación social. Universidad Autónoma de Querétaro. Facultad de Filosofía.